



# La desgracia ocurrida ayer

## Un artesano víctima de la electricidad

Contratado en un oficio hoy, M. Quirós Blanco, la desgracia que sufrió el día de ayer, cuando se cayó de la canoa de la casa ocupada por la pulpería de don Antonio Montelegré "La Barceloneta", situada en la esquina central y la calle 12, cuyas alturas se encuentran ocupadas por la familia Roig, subió ayer en la tarde al techo de dicha casa. Enrique Rivera, que anteriormente le dijimos, anteriormente hojalatero, de unos 28 años, de estatura baja, moreno, de bigote negro y tupido, que vestía de camisa negra y pantalón claro. Trabajó durante algún rato en la parte alta del techo cogiendo algunas goteras y después se acercó a la canoa con el fin de recoger algo hacia el interior. Se encontraba en esta operación cuando tocó con los pies los alambres primarios que por ese lugar pasan pertenecientes a la compañía del tranvía y que llevan un voltaje de 2.080 volts, que lo electrocutaron instantáneamente.

Cuando nuestro reporter llegó al lugar del acontecimiento ya el cadáver había sido bajado del techo por las primeras autoridades que se presentaron al acontecimiento y se encontraba en el establecimiento del señor Montelegré de donde fue trasladado al Hospital de San José de Dios.

Según la declaración que da ha en el lugar del suceso don

# Cambiando impresiones con el Jefe de la Nación

Acera de diferentes e importantes tipos de la política parlamentaria, cambiamos ayer impresiones con el Jefe de la Nación.

Encontramos al señor Presidente en el momento en que se le acercó un proyecto de Ley que en breve presentará a la Cámara, y que tiene a ver con el sistema tributario de la República.

El arreglo de la tirante situación económica del Gobierno, depende de que este proyecto pase en la Cámara—nos dijo don Alfredo.

Y continuó el señor Presidente así:

Abrigo la esperanza que este proyecto será acogido favorablemente por la Cámara, y por lo tanto laboro por aparte el proyecto de reemplazamiento de la oficina que se ocupará en establecer el nuevo sistema tributario.

Las rentas nacionales no aumentan; la situación del Tesoro Nacional sigue siendo la misma; muy tirante; hay días que la recaudación no llega a \$ 4.500 y solamente para atender a las obligaciones de las deudas nacionales en el extranjero, hay que apartar \$ 5.700 y pico.

Yo confío en que el Congreso, inspirado en el más sano patriotismo, me ayude a resolver esta situación económica porque atraviesa el Gobierno.

Implantado este nuevo sistema tributario, yo suprimiré inmediatamente la Fábrica Nacional de Licores y entonces quedaría al Gobierno con el aumento del sueldo suficiente para combatir el fraude y reducir el alcohol, que ocasiona perjuicios morales y físicos grandísimos en todo nuestro pueblo; el 90% de los delitos que se cometen son debidos al abuso de las bebidas alcohólicas; debido a eso maldito vino, que el Asilo de Locos está atestado de enfer-

medades, a lo mismo se debe que la naturaleza del que provocaba la quiebra del Comercio.

Acercó de esos puntos—agregó el señor Presidente—ya el público se empapara pronto en detalles, pues uno de mis Secretarios de Estado irá a la Cámara a explicar mi conducta y la del señor Guardia en el asunto.

En este ya tan llevado y traído asunto, el señor Presidente nos suministró importantes y para nosotros de gran importancia detalles que indiscutiblemente justifican hasta la saciedad su conducta y la de su Secretario de Hacienda en el particular, cosas que no queremos transmitir al público para no adelantarnos a las explicaciones que el ministro del Ejecutivo dará a la Cámara.

También nos dijo el señor Presidente que Baqueros de Chicago y de New York circulan en estos momentos en dólares, para tomar las reservas del Banco Internacional, negocio este que llevan encargo de solucionar el Secretario Guardia y el señor M. Keith.

Con respecto a la plaza del chapulín, el señor Presidente espera que el Congreso sea quien inicie la forma en que se pueda establecer y reglamentar una contribución extraordinaria, de carácter nacional, para obtener fondos y no vernos en el caso de suspender la campaña contra la langosta.

Con respecto a esa iniciativa del Estado en un proyecto de Ley Agraria, muy importante para los agricultores.

A esta ligera información reducidos todas las hermosas y bellas ideas que nos expusieron el señor Presidente, ideas y proyectos cristalizados en el más puro y acendrado patriotismo.

# TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

**TEATRO VARIADADES**

El PAN FUNCIONA A BENEFICIO DE LOS FONDOS DESTINADOS A COMBATIR LA LANGOSTA

Espléndida ha sido bajo todos los conceptos, la función dada anoche en el Teatro Variedades, al objeto de reunir fondos para combatir la langosta que amenaza asolar al país, causando la ruina de los agricultores.

A la noble iniciativa de la empresa, dignamente representada por el caballero don Manuel Moya, quien mereció por ello de los más entusiastas plácemes de los más cordiales felicitaciones por tan desinteresada y patriótica idea, acudieron las señoras y señores de esta ciudad y numeroso público que llenaba completamente el siempre concurrido teatro.

La sala de espectadores estaba brillante; los palcos rebosantes de elegantísimas damas y bellas señoritas; y el luneta, ocupado por todo lo más notable que el arte sufre para atraer a la capital.

Se exhibieron las hermosas películas, "El Valle de Alberg" (del natural) "Más allá de los umbrales de la muerte" y "Torre y cerro", que son tres verdaderos modelos del arte cinematográfico.

Es de aplaudir y digna de merecer en cualquier momento un aplauso, la iniciativa del señor Presidente le agradecería lo primero.

Trabaja también el Jefe del Estado en un proyecto de Ley Agraria, muy importante para los agricultores.

A esta ligera información reducidos todas las hermosas y bellas ideas que nos expusieron el señor Presidente, ideas y proyectos cristalizados en el más puro y acendrado patriotismo.

**GRAN FUNCIÓN DE GALA EN EL TEATRO VARIADADES**

El lunes 1 del actual, tendrá lugar en el Teatro Variedades un extraordinario acontecimiento artístico que seguramente llamará la atención del culto público josefino. Se trata de una función de gala en honor y beneficio de la Gran Variedad FAMILIA SAURI la que tiene el honor de dedicarla a la culta sociedad de San José, a la Colonia Española, a la Colonia Mexicana, al Comercio y a los simpáticos PALOMOS de la "Calabaza".

El orden del espectáculo es el siguiente:

Estreno de la obra nacional en un acto y cuatro cuadros, arreglada a la escena por don Felipe Sauri y tomada por don Carlos Pérez, quienes formaban parte de la ópera que hasta hace poco funcionó en el Teatro Variedades, se presentaron a noche espontáneamente a amenizar la fiesta patriótica que en aquel teatro se verificaba.

Acepten aquellos estimables caballeros nuestro caloroso aplauso por tan simpático y loable procedimiento.

**TEATRO ROIG**

**EL TRIO MONTERDE**

No hay duda alguna que este aplaudidísimo Trio, compuesto por los hermanos Vicentay Dolores Monterde, y el popular José Avilés (Valbuena), como se ve el programa, escogió para atender las simpatías de que en esta ocasión goza la familia Sauri, es factible asegurar un lleno completo y un éxito franco y espontáneo.

**Un detective de la United es encontrado muerto en la Línea Vieja**

Siquirres, Mayo 28.—En este momento acaba de llegar aquí la noticia de que en Guaimo, jurisdicción del cantón de Guápiles, fue encontrado muerto el talazas el detective de la United Alexander Waster Allison, sin que hasta la fecha haya podido sospecharse siquiera quien llevó a la práctica tal crimen.

El cadáver de Waster estuvo a merced de los zopilotes por espacio de dos días, pues todo el mundo se negaba a darle sepultura, manifestando así su atroz odio a la United, lo cual mediante la imposición del Agente Principal de Policía de aquel distrito, señor Sartorius, pudo conseguir que los vecinos se resolvieran a enterrarlo. El caso es como el pronóstico de sucesos posteriores aun más graves, por el hecho de que se trata de uno de los más diligentes investigadores de la compañía en el país, que tuvo siempre alta estima entre los principales empleados de la misma.

# Antes de formarse el Gabinete de coalición Nacional

## Antecedentes y comentarios

Londres.—Dice el "Daily Mail" hasta después de Whitnield hasta se anunció el personal del nuevo Gabinete de coalición. Tanto Asquith como el resto de sus colegas unionistas se aseguraron que se hallan en vocaciones. Se dice que Winston Churchill no tendrá puesto en el nuevo Gabinete durante la duración de la guerra; en cambio se anuncia que el señor de Commons se considera asegurado. Lloyd George seguirá siendo Canciller del Tesoro del nuevo Gabinete. Balfour, Mr. Kenna, Greve, Bonar Law, Chamberlain y Lansdowne se organizarán cuando se reuna el Parlamento, el 3 de junio. El Premier pide un voto de confianza para el nuevo Gobierno. Los ataques de la Prensa contra Lord Kitchener han causado un estado de indignación contra los diarios entre muchos que se resentían del persistente oscilar de la cabeza directiva de la guerra. Cuando Lord Alford, Kitchener de Kharthoum, una terrible responsabilidad pesaba sobre el nuevo Secretario de Estado en la guerra, éste con una energía admirable venció todos los obstáculos e hizo cosas magníficas con las fuerzas disponibles. Sin tomar en cuenta lo de los veteranos territorios de Kharthoum, una terrible responsabilidad pesaba sobre el nuevo Secretario de Estado en la guerra, éste con una energía admirable venció todos los obstáculos e hizo cosas magníficas con las fuerzas disponibles. Sin tomar en cuenta lo de los veteranos territorios de Kharthoum, una terrible responsabilidad pesaba sobre el nuevo Secretario de Estado en la guerra, éste con una energía admirable venció todos los obstáculos e hizo cosas magníficas con las fuerzas disponibles.

# Remate

A quienes interese se hace saber: Que en la puerta principal de esta Oficina y a la una de la tarde de hoy sábado 29 del corriente, se rematarán sin base varias bestias de este Resguardo Fiscal. Quien desee hacer postura.

Inspección General de Hacienda. San José, Mayo 25 de 1915.

ENRIQUE ZAMORA G. Inspector General de Hacienda

6268 Inspector General de Hacienda

**Consolat italiano**

Si avriva gli interessati che con Regio Decreto e stata concessa l'amnistia o indulto a tutti i militari colpevoli di resistenza, imputati o disertati, sempre che si presentano alle autorità militari del Regno, entro il 7 agosto 1915.

I. E. Console Reggente MARIO SCAGLIETTI.

Los malos negocios conducen a un empresario de ho el al suicidio

Se dispara un tiro y se levanta la tapa de los seso

Limon, 28.—Hace veinte minutos puso fin a su vida don Francisco Ferrando, propietario del Hotel Londres de esta ciudad disparándose un tiro de revólver debajo de la barba.

Súpese que el móvil que indujo al señor Ferrando a tomar esa determinación se debe a la situación crítica en que se encontraban sus negocios.

El lunes de esta semana el apoderado general de don Ramón González, Licenciado Castro Ureña, pidió embargo contra el negocio del señor Ferrando en cobro de colones por alquil de la casa que ocupa el Hotel.

Desde ese día, el ánimo del señor Ferrando cambió al extremo de tener que recurrir al médico a fin de mejorar su estado nervioso.

El señor Ferrando murió en la noche de ayer en San José y logró arreglar en esa el embargo.

La muerte del señor Ferrando no es una mala noticia, a juzgar por la gozaba de numerosas simpatías.

Ayer sufrió un ataque cardíaco el doctor don Luciano Berra, poniendo en peligro su vida en cobro de colones por alquil de la casa que ocupa el Hotel.

Por fortuna hoy se encuentra fuera de peligro.

**NOBLE Y SIMPATICA ACTITUD**

Los distinguidos y apreciados artistas don Alfredo Morales, don Eduardo Gomez, don Carlos Penala y don Juan de Dios Pérez, quienes formaban parte de la ópera que hasta hace poco funcionó en el Teatro Variedades, se presentaron a noche espontáneamente a amenizar la fiesta patriótica que en aquel teatro se verificaba.

Acepten aquellos estimables caballeros nuestro caloroso aplauso por tan simpático y loable procedimiento.

**TEATRO ROIG**

**EL TRIO MONTERDE**

No hay duda alguna que este aplaudidísimo Trio, compuesto por los hermanos Vicentay Dolores Monterde, y el popular José Avilés (Valbuena), como se ve el programa, escogió para atender las simpatías de que en esta ocasión goza la familia Sauri, es factible asegurar un lleno completo y un éxito franco y espontáneo.

**GRAN FUNCIÓN DE GALA EN EL TEATRO VARIADADES**

El lunes 1 del actual, tendrá lugar en el Teatro Variedades un extraordinario acontecimiento artístico que seguramente llamará la atención del culto público josefino. Se trata de una función de gala en honor y beneficio de la Gran Variedad FAMILIA SAURI la que tiene el honor de dedicarla a la culta sociedad de San José, a la Colonia Española, a la Colonia Mexicana, al Comercio y a los simpáticos PALOMOS de la "Calabaza".

El orden del espectáculo es el siguiente:

Estreno de la obra nacional en un acto y cuatro cuadros, arreglada a la escena por don Felipe Sauri y tomada por don Carlos Pérez, quienes formaban parte de la ópera que hasta hace poco funcionó en el Teatro Variedades, se presentaron a noche espontáneamente a amenizar la fiesta patriótica que en aquel teatro se verificaba.

Acepten aquellos estimables caballeros nuestro caloroso aplauso por tan simpático y loable procedimiento.

**TEATRO ROIG**

**EL TRIO MONTERDE**

No hay duda alguna que este aplaudidísimo Trio, compuesto por los hermanos Vicentay Dolores Monterde, y el popular José Avilés (Valbuena), como se ve el programa, escogió para atender las simpatías de que en esta ocasión goza la familia Sauri, es factible asegurar un lleno completo y un éxito franco y espontáneo.

**Un detective de la United es encontrado muerto en la Línea Vieja**

Siquirres, Mayo 28.—En este momento acaba de llegar aquí la noticia de que en Guaimo, jurisdicción del cantón de Guápiles, fue encontrado muerto el talazas el detective de la United Alexander Waster Allison, sin que hasta la fecha haya podido sospecharse siquiera quien llevó a la práctica tal crimen.

El cadáver de Waster estuvo a merced de los zopilotes por espacio de dos días, pues todo el mundo se negaba a darle sepultura, manifestando así su atroz odio a la United, lo cual mediante la imposición del Agente Principal de Policía de aquel distrito, señor Sartorius, pudo conseguir que los vecinos se resolvieran a enterrarlo. El caso es como el pronóstico de sucesos posteriores aun más graves, por el hecho de que se trata de uno de los más diligentes investigadores de la compañía en el país, que tuvo siempre alta estima entre los principales empleados de la misma.

GABINETE DENTAL DEL

**DOCTOR ROBERTO JIMENEZ ORTIZ**

GRADUADO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Cuenta con todos los elementos modernos para ejecutar los más delicados trabajos.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

PUEBOS—CORONAS—CALZAS—ETC.—ETC.

PRECIOS MODERADOS

Abierto todo el día. Oficina: frente al costado Oeste del nuevo edificio del Banco Internacional, en el mismo despacho de los Doctores Jiménez y Pupo.

**PARQUAS PARA SEÑORAS Y CABELLEROS, arabados de Ilgar. Capa, penchos y zapatos ahulados. Últimas novedades en perfumes, Locions y Brillanti a.**

**PRECIOS FIJOS = HERRERO HERMANOS**

Surtido de lanillas y generos de algodón. **BARATILLO DE CLOETINES PARA HOM.**

2089





# La interpeleación al Gbno. La langosta avanza en la región guanacasteca combatirla

## Nuevas contribuciones para el combate

son los cuarteles los que comandan el Poder Ejecutivo. No hay una sola aserción de los directores que se limitaban a transmitir y firmar los informes del señor Scott. Era aquel el Banco que se organizó. El Director era todo. Parecía fundado para explotar las habilidades financieras de Challe y de Scott. Por que el Secretario de Hacienda no le faltaba la reserva cuando él supo? Scott dice que el Secretario de Hacienda le ordenó reserva y no ni le pongo ni le quito fe a esta declaración. De todo esto resulta evidente que hay una violación flagrante de la ley que no puede ser violada en el país del bien público. Que pi de el Ejecutivo la derogatoria de las leyes si le estorban su acción, pero que no falle a las leyes. Es una declaración que el país que esta Administración, que nació fuera de la ley, se mantiene fuera de ella todavía. (Aplausos)

**EL SECRETARIO RESPONDE A ANDERSON**

El vehemente discurso de Anderson que se dice a sí mismo representante de la opinión pública pero que no lo es en realidad porque es pariente y apoderado generalísimo de uno de los Directores del Banco Comercial y el no puede separar al Anderson abogado del Anderson diputado, lleva hasta admitir que esta situación podría llevar a los costarricenses a disputarse los cuarteles pecho a pecho solo por los intereses de la comercial filio en agosto la reserva y no fue reuñesta sin demora. Pero el propio diputado Cortés se ha encarrado de responder a Anderson afirmando que por vo-

to de la política. Alá la lleva el Poder Ejecutivo. No hay una sola aserción de los directores que se limitaban a transmitir y firmar los informes del señor Scott. Era aquel el Banco que se organizó. El Director era todo. Parecía fundado para explotar las habilidades financieras de Challe y de Scott. Por que el Secretario de Hacienda no le faltaba la reserva cuando él supo? Scott dice que el Secretario de Hacienda le ordenó reserva y no ni le pongo ni le quito fe a esta declaración. De todo esto resulta evidente que hay una violación flagrante de la ley que no puede ser violada en el país del bien público. Que pi de el Ejecutivo la derogatoria de las leyes si le estorban su acción, pero que no falle a las leyes. Es una declaración que el país que esta Administración, que nació fuera de la ley, se mantiene fuera de ella todavía. (Aplausos)

La Secretaría de Fomento ha sido visitada anier y ayer por un gran número de personas que desean trasladarse a Guanacaste para combatir la plaga de la langosta que ha invadido ya grandes porciones de aquel territorio. El señor Secretario de Fomento ha creído prudente no movilizar por el momento la gente del interior para enviar a Guanacaste por los grandes gastos que esto demandaría y al efecto ha dado las órdenes del caso para que sean restes al trabajo las gentes de aquellos lugares, entre los que se cuentan muchos voluntarios. Las noticias recibidas ayer por los jefes de la destrucción el señor Gobernador de Guanacaste son bastante desalentadoras, puesto que ya la zona invadida por el insecto llega hasta el lugar llamado Rincon de la Cruz, que es punto colindante con las fincas de don Bernardo Soto. El mandador de la finca "Mivalles" ha dado cuenta al señor Gobernador que en aquel lugar han caído grandes manadas de chapulin y que se hace necesario el pronto envío de hombres y materiales para su destrucción. La manga que entró al territorio nacional por los Guatusos se ha perdido y se cree que se encuentre entre las eses montañas de aquellas regiones haciendo su marcha len-

amente hacia el interior. Es de polvora y otros ingredientes pedidos con urgencia por las autoridades guanacastecas. Las nuevas contribuciones que se reciben a cada momento a la Secretaría de Fomento han aumentado considerablemente, según informes que tenemos los gastos extraordinarios que se han hecho para la campaña contra el chapulin se han hecho con las contribuciones recibidas. Varias Municipalidades de la República han enviado contribuciones al mismo tiempo que invaden nuevas entre los vecinos para estar preparados para hacer frente al gasto que demandaria el caso de que invadiera los territorios de su jurisdicción. De Liberia se recibió el siguiente despacho: "En estos momentos está pasando por La Cruz una inmensa nube de chapulin que viene del Océano con rumbo al Pelón. Ayer cayó en Poicotes otra gran manga. La langosta ha invadido ya las regiones de Bagaces, según el siguiente telegrama del señor Gobernador: "Acabo de recibir telegrama del jefe Político de Bagaces que dice: "me da cuenta el administrador de la hacienda "Mivalles" que el chapulin ha invadido los bosques del Rincon de la Cruz, colindante con dicha hacienda. Este chapulin es el que entró por Valle Colon y Usala, posiblemente. Rincon de la Cruz está al noroeste de Bagaces. Es muy probable que la langosta invada Bagaces camino del interior. Los chapulines que se han hecho para el envío de operarios de los cañones cochetas, 25 morteros para bombetas, algunos quintales

Francisco Jiménez Nuñez	300.00
Florencio Castro	200.00
José Rojas Vargas	50.00
Municipalidad de Pochico	200.00
Municipalidad de Desamparados	250.00
Municipalidad de Palmares	300.00
Toledo Sibaja O. Tournon & Com.	10.00
Maestros (menos uno) de la Escuela Superior de Varones número Uno 9, colonias mensuales a contar del mes de junio próximo y hasta que se extermine la plaga.	500.00

La Cámara de Comercio de Costa Rica ha iniciado una suscripción entre todos los comerciantes que será remita cuando esté completa a la Secretaría de Fomento. Varios jefes de nuestra sociedad en apoyo de las causas señoriales, preparan una volunterad musical para recaudar fondos para la campaña contra el chapulin y con tal objeto solicitan el Teatro Nacional que les fues desle luego concedido.

**DE ULTIMA HORA**

**LA LANGOSTA EN FILADELFA**

Filadelfia, 28.—de la noche.—De las cinco a las seis pasó por encima de esta población una enorme bandada de chapulines.	100.00
100.00	100.00
24.50	81.50
83.30	200.00
200.00	200.00
5.00	5.00
5.00	

no se trata de sólo la violación de la ley. Hay antecedenentes de este tipo que conviene recordar. En el año 1908, cuando el Banco insolvente al cual se le concedieron permisos para volver a la ley, salió de pronto la deuda del Partido Republicano y un sobrelivido del jefe de este Partido de más de cien mil colones. Y todo esto ocurría en el mismo Banco en que se hacían operaciones aventuradas, que obtuvo favores de la Cámara y disponer que no fuera embargados los sueldos de los empleados públicos. Aquí estamos para acusar al Ejecutivo, si es preciso. No es otro mi empeño y no quiero tener romanones con el secretario de Relaciones que me merece aprecio. El pudo ser brillante en otra ocasión pero ahora, su defensa ha tenido que ser flaca necesariamente. Ya se que la deuda republicana pasó del Mercantil al Comercial y que con éste se tuvieron indebidas tolerancias. Ahora resulta que la quiebra resulta de la Administración de los bancos. Quién admitió a los bancos? No señor Secretario. No hubo otra cosa que la ruina inevitable de un Banco estafador. (Aplausos)

Antes de ingresar al Hospital, ella manifestó a varias personas que había tomado aquella radical determinación porque sufría mucho y hono, pues ya no podía la había abandonado y considerando sería un honor; y en el mundo, sin que nadie la supiera estimar y hacer va-

**Una joven española desesperada por una honda pena de la martirizada, engulló seis pastillas de sublimado**

Otra joven neurótica, que está a la horca del sepulcro, por acudir al veneno para terminar con las penalidades de la vida. Es ella Rosa Salas; es joven, es hermosa y muy agraciada; dice ser costarricense, aunque su verdadero color es su tez india. Ser hija de los trópicos. Ella serena, en calidad de mayordoma, en la casa de una respetable familia española también. En un momento de su vida, Rosa engulló la media docena de pastillas de sublimado, las que diluyó cuidadosa y tranquilamente en un vaso de agua. En los mortificantes y agudos dolores de su vida, ella se entregó a beber el veneno que ella misma había preparado. Ella se entregó a beber el veneno que ella misma había preparado. Ella se entregó a beber el veneno que ella misma había preparado.

**SOCIALES Y PERSONALES**

—Ligeramente indispueta se encuentra doña Adela Herrán de González Viquez.

—En el momento de Limón se encuentra en esta capital don Teilo Chaverri.

—Ha restablecida de la operación sufrida en días pasados el señor profesor don Salomón Castro.

—Para España salió don Manuel Vázquez.

—Para Inglaterra partirá don Claudio Salazar R.

—El doctor de un Hospital de San Juan de Dios la empleada de aquel establecimiento Herminia Quésada que por espacio de seis años prestó sus servicios en el departamento de medicina de mujeres. Tiene 27 años de edad. Su entiero se efectuará a las 10 y media de la mañana de hoy saliendo el cortejo de la capilla del Hospital.

—Procedente de Cartago se encuentra en esta capital la distinguida dama y señoras pa-

la inmortalmente en coche al Hospital, donde la atienden con especial cuidado; los médicos temen que Rosa no pueda salvarse; su estado de salud es grave.

Antes de ingresar al Hospital, ella manifestó a varias personas que había tomado aquella radical determinación porque sufría mucho y hono, pues ya no podía la había abandonado y considerando sería un honor; y en el mundo, sin que nadie la supiera estimar y hacer va-

**INSERCIÓN SOLICITADA**

**A. D. Benjamin E. P. Z. y al público**

Mi manifiesto que cuando mi señor padre político don Ercolano Canessa se levante de donde don Benjamin lo tiene postrado en cama, yo me comprometo a publicar el artículo que usted publicó "La Información" de esta fecha. San José, mayo 28 de 1915.

**MIGUEL ARMIJO**

**Al señor Ministro de Gobernación**

Hemos recibido una carta de vecino importante de San Rafael de los Guatusos, en que nos dice esto:

—Que el presupuesto designa una suma para sostener en aquel lugar a un Agente de Policía.

—Que usted atendiendo a circunstancias por nadie conocidas, da ese sueldo al Subintendente de Hacienda de aquella región, quien jamás llega por San Rafael.

—Que debido a esa falta de autoridades en aquella localidad, los criminales se pasean libremente, se cometen delitos y se contradaban de manera aborrecible.

Y esos vecinos señor Ministro, desean y quieren, y están en su derecho de pedir que se les nombre Agente de Policía, pues que una ley lo dispone así.

Y siendo tan justa como lo es la petición de aquellos vecinos, nosotros no dudamos que usted, señor Ministro, los atienda y complazca.

**Propiedad en la Estación del Pacífico**

Se vende un terreno que consta de 5 a 6 manzanas cercas de la Estación al Pacífico por informes en el valor. Para informes enténderse con Carlos Perola. 6144-11 my a 4 p.

**darando un error de "El Combate"**

La Redacción del periódico "El Combate" nos ruega bastante que en el número que circula hoy, aparece un error de importancia en la nota editorial. Al referirse al incidente entre el señor Piza y el señor Canessa, dice: "el representante de Chile" en vez de "el representante de Chile". La Redacción de "El Combate" nos ruega pida en su nombre excusas al señor representante de Chile en Costa Rica. Excelsentísimo señor don Carlos Vergara Clark, por aquel error cometido en el Sistema Nacional de Estadística de Costa Rica.

## MOVIMIENTO DIARIO

**CORREOS:**

Teresa Gutiérrez, 19 años, Talisiba.

Julián Marchena, 23 años, Guanacaste.

Enrique Alvarado, 68 años, Santa Catalina.

Ramón Saborido, 72 años, Guanacaste.

Rosalina González, 40 años, Tilarán.

Cornelio Saenz, 46 años, Garita.

Amanda Sibaja, 16 años, Paraismina.

Josefa Salas, 16 años, Canton Carmen.

Rosa Muñoz, 36 años, Canton Hospitales.

Luis Muñoz, 5 meses, San José.

Ignacio Mejías, 40 años, San Isidro.

Enrique Guevara, 30 años, Heredia.

Pedro Navarro, 17 años, Canton Hospital.

Rilas Hidalgo, 20 años, Puriscal.

Salidas:

Desiderio Quirós, 28 años, Puriscal.

Luis Laverriera, 24 años, Limón.

Ricardo Sandoval, 34 años, Turrialba.

Ismael Rodríguez, 32 años, S. José.

Ignacio Méndez, 30 años, Turrialba.

**MARITIMAS:**

Limón, 28.

Ayer a la 1 y 30 ancló procedente de Colon, con veinte y media horas de mar y consiguientemente a Matamor y San Juan, el vapor inglés ORANIAN de 2448 toneladas capitán Henderson y 40 tripulantes. Pasajeros en tránsito. Correspondencia 1 paquete. Carga general.

## Gran excitación regional en los EE. UU.

Aquí estamos sepultando la guerra de un momento a otro. Así nos escriben de Nueva York un amigo quien nos dice que el cuasam del "Leitania" ha llegado allí una situación que cada día se vuelve más tirante. "Les aseguro—dice nuestro amigo—que los que no estamos muy versados en cuestiones internacionales, estamos viendo la guerra encendida. El sentimiento público está sumamente exaltado por todas partes y en los negocios hay toda la depresión consiguiente a esa dudosa situación. Veremos si por fin llega el día del inicio".

No es necesario decir que el incidente del "Nebraskan" debe haber agravado en intensidad el conflicto y que no sería extraño que, efectivamente, los Estados Unidos entraran en la guerra.

## Buena idea

El Monte Nacional de Fiebrus no solamente seguirá por 15 años sino que sus negocios sino que también, se propone ampliarlos a fin de que sus beneficios sean generales y no locales, como ha sido hasta aquí, en consecuencia, el Monte establecerá—por lo menos, esta es la edín de la directiva—sucursales en provincias.

**URIGEN**

Cura rápida e infalible de la Hematuria. Recomienda por el mejor remedio hoy día por la ciencia médica.

Se vende en las farmacias.

Curton-Work-H. Curton

## Lo que pasa en el Servicio cable gráfico

El servicio cablegráfico está muy malo y las noticias que transmite muy escasas lo que es realmente lamentable en estas horas en que la opinión se encuentra altamente interesada por el principio de la entrada de Italia en operaciones, el hundimiento del vapor americano "Nebraskan" y la formación del Gabinete de coalición inglés. Era que el chapulin está invadida las líneas telegráficas? Nada de extraño sería pues las bandadas que se encuentran en Guanacaste son enormes, según los últimos despachos oficiales.

## Temblores de anoche

Anoche recibimos un telegrama de Filadelfia, Guanacaste, en el cual se nos comunica que en ese lugar se sintió a las diez y treinta y cinco un pequeño temblor de poca intensidad, dirección norte-sur.

## De Belén, Guanacaste, recibimos un telegrama en el cual nos dice nuestro activo corresponsal Villarreal:

"A las seis y cincuenta y tres se sintió en esta un temblor de intensidad, dirección este-oeste, durando cinco segundos, intensidad 3."

En esta capital a las once menos ocho minutos se sintió un ligero temblor que se apenas fue perceptible en la superficie de la tierra para observadores ejercitados. No pudo apreciarse la dirección, pero se notaron dos choques unidos por una ligera oscilación.

## De justicia

Se confirmó la sentencia condenatoria contra Nieves Guardado por el delito de hurto en perjuicio de Carolina Villalobos.

Se fijó la pena de ocho meses de presidio para José A. Gutiérrez, Ponciano Duarte y otros en un año para J. Alvarado por el delito de robo y homicidio en perjuicio de la Compañía Niterá de Abangares.

Se rebaja a treinta días la pena de erresto contra Rafael Victor por el delito de rapto en perjuicio de Laura Claudina Soto.

Se fijó la pena condenatoria a dos años contra Marcelino Barahona y se confirmó la pena condenatoria contra J. Chacón por el delito de robo en perjuicio de Joaquina Méndez A.

Se confirma la sentencia condenatoria contra John Yallier y Luis Pérez por el delito de hurto en perjuicio de Luisa Childe.



FERIA DE GANADO

HEREDIA, MIERCOLES 26 DE MAYO DE 1915.

Table with columns: Vendedor, Comprador, No., Clase, Precio, Peso. Lists various livestock transactions.

CORRESPONSAL

Almacén de semillas de J. ALFREDO QUIROS. Ofrece a sus numerosos clientes un gran surtido de las de Hortícolas Flores y Pastos.

COMP. TRASPATENTICA ESPAÑOLA ANTES ANTONIO LOPEZ & CO. Vapores rápidos con todas las comodidades modernas.

NECESITA AUXILIO? Tenga presente que su curación será pronta y radical con el uso de SANITAS.

AZÚCAR Tenemos el gusto de informar a nuestra antigua y numerosa clientela que el actual conflicto Europeo no altera en nada la buena marcha de nuestro negocio.

Harina Marcar "FECHA" 16 colores puesta en la Estación de San José para los pedios de Provincias en el almacén de esta ciudad por los comerciantes de esta localidad Lindo Brothers SAN JOSE

UNITED FRUIT COMPANY PARA NEW YORK: Los plátanos y reconocidos vapores FAVORITE, REMADORES GALANANES Y UN TANKER...

W. E. MULLINS, Administrador General. SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA FUNDADA EN 1896.

PUNTARENAS AL DIA sábado a las 7 p. m. en el salón de actos públicos de la misma.

¿SUFRE UD.? La Sra. Maryan Marshall, de Woodstock, Va., escribe lo siguiente: "Los nervios que me comunicaban las buenas nuevas de que el Cardui me ha salvado muchísimo."

Cardui Para las mujeres es el mejor Médico que pudiese Ud. usar. No importa que esté Ud. sufriendo de dolor de cabeza, de dolor en la espalda, de los nervios, y que sea torcida.

Notas de Sixola 21 de mayo Se ha hablado mucho en los últimos días del mejoramiento de la industria pecuaria en Costa Rica, y todos vuelven las miradas al Guanacaste.

SAL HEPATICA UNA COMBINACION SALINA Y EFERVESCENTE PARA CORREGIR LA TORPEZA HEPATICA. Toda persona que viva en los trópicos debe usar esta preparación si quiere conservar el bígado en buen estado.

Pida el corset "Warner's" que le puede traer \$25.000 de ganancias. ANTONIO MARIJA PRADILLA Agente exclusivo en C. R. 6205 18 mayo.

VENDO ZEROL Y EN CONDICIONES LIBERALES propiedad esquinera, ceñada y solar para construir, 150 varas al Sur de La Soledad.

SE COMPRA DULCE Hasta nuevo aviso, compramos dulce a razón de 4 colones quintal, al contado, puesto en nuestras bodegas de esta ciudad.

